

麓郷っ子

令和6年度
富良野市立麓郷小中学校
「学校便り」No.6
令和6年11月発行
文責 教頭

これからの地域連携の在り方～11月

校長 島村 圭吾

22日、地域公開の参観日があり、多くの保護者や地域の皆様にも子どもたちの学習の様子をご覧いただきました。それに合わせ、麓郷小中学校は災害時避難所に指定されていることもあるため、学校と地域が連携した防災教室を行いました。災害時、自分たちに何ができるのか考え、主体的な行動をとれるようにするとともに、地域ぐるみで防災意識を高めるのがねらいです。児童生徒の学習の振り返りと参加された皆様からの感想も掲載していますのでご覧ください。



27日は5・6年生が参加した「富良野市子ども未来づくりフォーラム」がありました。今年は「麓郷未来創造プロジェクト」と題し、根拠をもとに課題を分析し、発表しました。

中教審の答申では、これからの学校と地域の目指すべき連携・協働の姿として次のように示されています。

地域が学校や家庭と共に教育の担い手となることが社会的な文化となっていくためにも、地域の一部の人々だけが参画し協力するのではなく、**地域全体で子供たちの学びを展開していく環境を整えていくことが必要**であり、子供との関わりの中で大人も共に学び合い育ち合う教育体制の構築が必要である。

地方創生の観点からも、地域とともにある学校づくりを進めるに当たっては、**学校という場を核とした連携・協働の取組を通じて、子供たちに地域への愛着や誇りを育み、地域の将来を担う人材の育成を図るとともに、地域住民のつながりを深め、自立した地域社会の基盤の構築・活性化を図る「学校を核とした地域づくり」を推進していく視点も持つことが重要である。**（一部抜粋）

今後も、地域との連携を大切にしたい教育活動を進めます。ご理解・ご協力いただきますようお願いいたします。

地域防災教室～保護者・地域の方々とともに防災について学ぶ～参観者児童・生徒アンケートより

《児童生徒の感想から》
 ◎麓郷は岩盤の上にあるため、強い地震になりにくいと聞いていたけど、富良野には断層が多くあり、麓郷も十分強い揺れが発生する可能性が高いと知ったので、家の中でも災害発生時に危険になってしまうところがないかしっかり確かめ、改善したいと思います。(中3)
 ◎災害はいつ起きるかわからないものなので、しっかりと対策はした方がよいとよくわかりました。あと、段ボールベッドやテントを組み立てて、意外と簡単だったので、もし災害が起きた時に自分にできることを探したい。(中2)
 ◎特に印象に残ったのは段ボールベッドを使ったことです。理由は、グループの仲間と協力して作ることができました。すごく楽しみながら作れたので、緊急時にもいかにしていきたい。(小6)



《参観された皆様より》
 ○ダンボールベッド等の組み立ては、しっかりと指導者の話を聞いて児童生徒が協力しあって作業していた。子どもたちもダンボールベッドの組み立て方、強さや収納もできることなど、充分理解したのではないかな。いろいろ学んだことを忘れずに地域防災に役立ててもらいたい。



○中学生が熱心にメモをとっていた姿が印象的だった。小学生は質問をたくさんして、いて積極的だなと思った。
 ○次年度も保護者が参加しやすい同じ時期に行ってほしい。保護者の方も見るだけでなく子どもたちと一緒に組み立て作業をして覚えてもらった方がいいの、と実際に横になって強さを体験してみるのもありだと思う。

麓郷の子どもたちのこれからを考える会

14日(木)、麓郷小中学校のこれからを考える会(仮)を設立するための第1回準備委員会が麓郷地域各団体関係者により行われました。この会で決まったことについてお知らせします。

【会を立ち上げることになった経緯】
 昨年度より、CSなどで今後の麓郷小中学校の児童生徒数やそれに伴う教員の配置数について情報提供してきました。その中で**児童生徒の教育環境づくりをどのように整えていくか**保護者や地域で議論し、学校や教育委員会と一緒に対応を考えていくためCS会長とPTA会長が中心となってこの回を立ち上げることとなりました。

会を立ち上げた＝統廃合というのではなく、子どもファーストでどのようなことができるか、アンケート調査等を行いながら協議する場となります。

- 1 会の名称…「麓郷小中学校のこれから」と学校名をつけると、統廃合について検討する会と思われることから、子どもファーストで考える『**麓郷の子どもたちのこれからを考える会**』としました。
- 2 組織…会長をCS会長に、麓郷小中学校PTA会長とおおぞら保育所父母の会会長をお願いすることとしました。**会の委員は希望する全保護者(小中学校・保育所)**となります。



※第一回「麓郷の子どもたちのこれからを考える会」は12月17日(火)に実施します。

人との関わりを大切にしたい教育活動

今月は地域参観日をはじめ、地域や近隣の学校と連携した学習を行いました。

8日(金)には、小学校高学年が樹海学校とオンラインで合同授業を行いました。小規模校での連携学習で、学びを深めることができました。

27日(水)には、小学校高学年がサンエーホールで開催された『富良野市子ども未来づくりフォーラム』に参加し、『麓郷未来創造プロジェクト』と題して、今後の麓郷地域のまちづくりについての発表を行いました。資料作成の祭には、地域の方々からアンケートをとったり、実際にまちづくりに関わっている方にお話を聞いたエピソードをもとに、自分たちの考えについて提案することができました。



11/8 樹海学校との遠隔学習



11/20 心に響く道徳授業



11/22 中 職業調べ・職場体験発表



11/27 子ども未来づくりフォーラム

子どもたちへ励ましの言葉をください

麓郷小中学校を応援してくださっている皆様から子どもたちへ励ましの言葉をください。教育活動についての感想も歓迎です。右の二次元コードから書き込みください。よろしく願いたします。(「学校だより」に掲載させていただくこともあります。)



12月の行事予定

日	曜日	行事等	日	曜日	行事等
2	月	全校朝会 一斉活動日(中)	16	月	朝会(中)
3	火	児童会(小)	17	火	一斉活動日(中) 麓郷の子どもたちのこれからを考える会
4	水	集会(小) スキー合宿(美瑛)	19	木	スキー結団集会(中) CS協働会
5	木	RSS理事会 スキー合宿(美瑛)	20	金	スキー一部名寄大会出発(中)
6	金	ブックフェスティバル(小) 入試模試(3) 第Ⅱ期定期テスト①(1・2)(中)	21	土	スキー一部名寄大会(フリー)
7	土	白金カップ(クラシカル)	23	月	2学期終業式(全)
8	日	白金カップ(フリー)	24	火	冬季休業日(～1月16日)
10	火	職員会議			ウィンタートライアル(～26日)(全)
12	木	麓小ランチ 縦割り班清掃(小) 校内研修	28	土	スキー部下川大会(クラシカル)
13	金	アイヌに関する学習(小) RSS結団式 PTA忘年会	29	日	学校閉庁日(～1月3日)